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 Data da Sessão: 8 de Maio de 2013 

                                               Início da sessão: 10:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 13:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: José Manuel Saldanha Rocha 

Vereadores: 

Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
António José Martins Louro 
Nuno Fernando Bento Neto 
António Cardoso Lopes 

 
 

Faltas Justificadas: 
 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe Soares 

Cargo: Assistente Técnico  
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9 / 2013 
8 de Maio de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 84, respeitante ao dia 

7 de Maio de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 384.312,73€ 

(trezentos e oitenta e quatro mil, trezentos e doze euros e setenta e três cêntimos); 

Operações de Tesouraria: 80.709,68€ (oitenta mil, setecentos e nove euros e sessenta e 

oito cêntimos). 

-------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE  – MAÇÃO-----------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte 

de Mação, datado de 13 de Abril de 2013 no qual agradece a exímia colaboração da 

Câmara Municipal de Mação aos jovens alunos deste Agrupamento que participaram na 

28ª Sessão do Parlamento Europeu para Jovens, que decorreu em Viseu, entre os dias 

11 e 14 de Abril de 2013. 

-----------------------------------PORTUGAL TELECOM ---------------------------------------------------

ENVIO DE RELATÓRIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Portugal Telecom, datado de 22 de Abril de 

2013 em que informa sobre medição dos níveis de intensidade dos campos 

electromagnéticos resultantes da emissão da estação de Teledifusão Digital (TDT) de 

Mação e envia relatório com apresentação dos resultados obtidos. 

----------------------------------FREGUESIA DE CARVOEIRO-------------------------------------------

MOVIMENTO PRÓ-ESCOLA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

24 de Abril de 2013 em que envia um abaixo-assinado do “Movimento Pró-Escola”, a 
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favor da manutenção da Escola de Ensino Básico do 1º Ciclo e Jardim de Infância de 

Carvoeiro, apresentado em sessão ordinária de Assembleia de Freguesia e que 

mereceu o apoio incontestável dos Órgãos Executivos e Deliberativo desta Freguesia. 

A Câmara tomou boa nota do documento enviado e deliberou dar conhecimento do 

mesmo à Direcção do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação. 

------------------------------------------ONDALUZ, LDA.----------------------------------------------- ------

RASTREIO VISUAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Ondalux, Lda., datado de 27 de Abril de 

2013, no qual informa que vai levar a efeito um rastreio visual no dia 17 de Maio de 

2013, em Mação. 

--------------------------------------MILLENNIUM BC P------------------------------------------------------

PROPOSTA DE PROTOCOLO 

Presente ofício do banco Millennium BCP, datado de 18 de Abril de 2013 em que envia 

proposta de Protocolo de Cooperação pelo Empreendedorismo a celebrar com o 

Município de Mação que tem por objecto estabelecer os princípios de cooperação mútua 

dos outorgantes, com vista à identificação, apoio, e desenvolvimento de projectos de 

criação de micro-empresas e auto-emprego no concelho de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, do ponto de vista do banco, não tem nada a 

comentar pois considera que é o trabalho normal de uma instituição de crédito. Do ponto 

de vista da Câmara, considera que a mesma está a ter um papel passivo neste processo 

o que não considera positivo pois, numa questão tão importante como o 

empreendedorismo, considera que a Câmara deveria ter um papel mais activo na busca 

de instrumentos e políticas que, efectivamente, fomentassem o empreendedorismo. 

Refere que, na sua opinião e do conhecimento que tem da sua experiência profissional, 

é fácil celebrar este tipo de protocolos mas depois criar as condições para que os 

mesmos tenham sucesso é que é mais complicado. Critica a passividade da Câmara 

neste domínio e, mesmo considerando que encontrar soluções não é fácil, mas devia-se 

procurar mais para dinamizar esta área. Referiu algumas dúvidas no que diz respeito ao 

descrito no protocolo, considera o mesmo muito genérico e com algumas lacunas. 

O Sr. Presidente refere que esta foi uma proposta da entidade bancária que o executivo 

considera que deve apoiar pois pode abrir portas a alguns munícipes e o executivo não 

poderia deixar de apoiar esta abertura de oportunidades. 

A proposta apresentada foi aprovada por maioria com duas abstenções. 
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------------------------JOÃO SERRAS, PNEUS E COMBUS TÍVEIS, LDA--------------------------

---PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício da empresa João Serras, Pneus e Combustíveis, Lda., datado de 3 de 

Maio de 2013 no qual solicitam apoio de serviço de topografia para levantamento de lote 

anexo às instalações da referida empresa onde irá ser feito um avultado investimento na 

criação de novas infraestruturas que darão origem a novos postos de trabalho. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que esta empresa irá preencher os formulários 

necessários e este pedido será enquadrado no âmbito do regulamentado para apoio a 

empresas do concelho mas o pedido é apresentado nesta reunião, dada a urgência em 

iniciar os trabalhos referidos. 

Por unanimidade foi deliberado dar o apoio solicitado, condicionado pela apresentação 

do referido requerimento no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades 

de Interesse Público. 

----------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE  ZIMBREIRA-------------------

CEDÊNCIA DE SALAMANDRA 

Presente ofício da Associação Cultural e Recreativa de Zimbreira, datado de 15 de Abril 

de 2013 no qual solicita a cedência a esta associação da salamandra que se encontra 

na antiga Escola do 1º Ciclo de Envendos e que não tem qualquer uso neste momento, 

uma vez que a escola foi encerrada. 

Por unanimidade a Câmara deliberou ceder a salamandra solicitada à Associação 

Cultural e Recreativa de Zimbreira. 

----------------------------SR. JOÃO MOTA MATELA HE ITOR-----------------------------------------

CERTIDÃO 

Presente carta do Sr. João Mota Matela Heitor, residente em Vale do Grou na qual 

informa que o prédio urbano com o artigo 248, da Freguesia de Envendos, com a área 

de 9 m2, foi totalmente cedido para domínio público, podendo a Câmara Municipal de 

Mação utilizá-lo para os fins que entender convenientes. Face à referida informação, a 

Câmara deliberou por unanimidade, certificar que o prédio urbano com o artigo 248, da 

Freguesia de Envendos, com a área de 9 m2, foi totalmente cedido para domínio 

público. 

-------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: AMÉLIA PIRES LOBO CASOLA 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Amélia 

Pires Lobo Casola, registado na secretaria sob o nº 181 em 29 de Abril de 2013, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

dos prédios rústicos com os artigos nº 182, nº 168 e nº 86 da secção D da Freguesia de 

Mação, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se vêem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos 

prédios rústicos com os artigos nº 182, nº 168 e nº 86 da secção D da Freguesia de 

Mação. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------- VEREADOR VASCO ESTRELA ----------------------------------------------

ESCOLA FIXA DE TRÂNSITO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que, no próximo dia 31 de Maio de 2013, a 

Câmara vai levar a efeito uma Campanha de Prevenção Rodoviária, junto à Escola Fixa 

de Trânsito e que coincidirá com a reabertura daquele equipamento que está a ser 

requalificado. Mais informou que irão dar apoio a esta actividade os Bombeiros 

Voluntários de Mação, a GNR e a Scutvias. Informou ainda que as actividades do Dia da 

Criança, no dia 1 de Junho de 2013 serão também realizadas naquele espaço. 

PROVA DE AUTOCROSS 

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que, após contacto com o responsável do Clube 

Automóvel de Mação, as datas possíveis para a prova de autocross a disputar na Pista 

da Boa Vista, em Mação, será fim de Julho ou fim de Outubro. A Câmara considerou que 

a data mais favorável para a realização da referida prova será finais de Outubro de 

2013. 

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – BANDEIRA AZUL 

O Sr. Vereador Vasco Estrela congratula-se pelo facto de ter sido atribuída Bandeira 

Azul à Praia Fluvial de Carvoeiro pelo 8º ano consecutivo, especialmente num ano em 

que as praias fluviais da nossa região deixaram de ter essa distinção. Refere ainda que 

este facto demonstra o bom trabalho das pessoas que ali exercem a sua actividade que 

merece ser reconhecido pela Câmara e que é um motivo de orgulho para o Carvoeiro e 

para o município de Mação. 

O Srs. Vereadores do Partido Socialista associaram-se a esta congratulação. 
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EQUIPA DE FUTEBOL VETERANOS – DESLOCAÇÃO AOS AÇORES  

O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que a equipa de futebol de Veteranos vai 

deslocar-se aos Açores do dia 16 ao dia 21 de Maio de 2013, no âmbito duma parceria 

com a equipa de veteranos do Faial, que já estiveram em Mação. Mais informa que o 

Município de Mação se fará representar por si mas sem encargos para a Câmara pois 

pagou a sua viagem. Solicita autorização para que a deslocação para o aeroporto seja 

feita pelo autocarro da Câmara e que sejam oferecidos à equipa do Faial dois presunto, 

dois acrílicos e brochuras promocionais. 

Por unanimidade a Câmara deliberou autorizar o solicitado. 

---------------------------------VEREADOR ANTÓNIO L OURO------------------------------------------

AULA DE MESTRADO NA UNIVERSIDADE DE SANTIAGO DE COM POSTELA 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve mais uma vez na Galiza, a convite da 

Universidade de Santiago de Compostela, onde deu uma aula num curso de Mestrado 

em Desenvolvimento Rural, tendo feito uma apresentação sobre a visão do Município de 

Mação relativamente às Zif’s (Zona de Intervenção Florestal) de gestão total em território 

de minifúndio. 

FEIRA FLORESTAL DE ALBERGARIA A VELHA 

O Sr. Vereador António Louro informou que o Município de Mação esteve presente na 

Feira Florestal de Albergaria – a – Velha, que é a maior feira florestal que se realiza em 

Portugal, onde fez uma apresentação sobre as Zif’s de gestão total do ponto de vista do 

Município de Mação 

ICNF 

O Sr. Vereador António Louro informou que o ICNF organizou um Encontro Nacional de 

Zif’s, em Seia e convidaram Mação para fazer uma intervenção sobre a nossa visão 

nesta área. 

REPAVIMENTAÇÃO DE ARRUAMENTOS   

O Sr. Vereador António Louro informou que se iniciaram as obras de repavimentação 

dos arruamentos da povoação de Casas da Ribeira de Cardigos. 

--------------------------------VEREADOR CARDOSO LO PES------------------------------------------ 

CENTRO DE DIA DE CARVOEIRO – LEGALIZAÇÃO DE EDIFICI O 

Face ao problema anteriormente surgido quanto à posse do artigo matricial da antiga 

Escola Primária de Carvoeiro, onde funciona o Centro de Dia, o Sr. Vereador Cardoso 

Lopes solicitou informação sobre o que é que foi feito, junto da Direção Geral do 

Património, no sentido de se poder viabilizar e efetivar a legalização da posse do 
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referido edifício a favor do Centro de Dia S. João Batista. Recorda que em reuniões 

anteriores apelou ao Executivo para fizesse todos os possíveis, junto da Administração 

Central, para que fosse legalizada a posse do edifício a quem verdadeiramente dele 

usufrui e no qual tem efetuado importantes benfeitorias. 

PASSEIOS DA POVOAÇÃO DE CHÃO DE CODES 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes refere que os passeios da povoação de Chão de Codes, 

no que diz respeito à sua execução pareceram-lhe bem executados mas do ponto de 

vista da conceção, é muito estranho que o troço do lado poente, tenha sido 

acompanhado por uma valeta, quando esta não é uma solução comum, nem correta a 

vários níveis: retira espaço para cruzamento de veículos e eventual estacionamento; é 

mais perigosa para a circulação de peões, bicicletas e veículos; menor valor estético; 

necessidade de interrupções da valeta para travessia pedonal e acesso a garagens. 

Considera que o passeio deveria ter sido executado com lancil, com espelho reduzido ao 

máximo possível para compensar a diferença de cotas entre o passeio e o pavimento 

betuminoso e nos sítios onde as soleiras das entradas fossem de cota inferior ao 

passeio, este seria rebaixado. O passeio do lado nascente, por ter sido executado com 

lancil e espelho com cerca de 0,10m, merece aprovação. 

O Sr. Vereador António Louro informou que se tentou fazer uma intervenção o mais 

simples possível para melhorar o existente, mas considera que, efectivamente, poderá 

não ter sido a melhor opção e com um pouco mais investimento poder-se-ia ter feito 

melhor. 

----------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe Soares, Assistente Técnico, 

subscrevo e assino: 


